



## OPOSICIÓN ANTICIPA FLEXIBILIZACIÓN DE REGLAS Y PACTA BASE DE SU PLATAFORMA

**SE REDUCIRÁ** cifra de firmas a interesados en postularse; secretarías generales de PRI, PAN y PRD incluyen en plataforma fortalecer programas sociales que serán "intocables"; medicamentos y vacunas en hospitales, recuperar la paz... **pág.8**



Foto: Edusando Cabrera/La Razón

“**SIGNIFICA** poner fin al presidencialismo e impulsar reformas colegiadas a través de los gobiernos de coalición. Se necesita un país de grandes acuerdos”  
**Carolina Viggiano**  
Secretaria general del PRI

**CECILIA** Laviada (azul), Carolina Viggiano (blanco) y Adriana Díaz (a la der.), ayer.



Presentan método de selección en 5 días

# Va por México baja firmas rumbo al 2024

Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

La coalición Va por México anticipó la flexibilización de requisitos para sus aspirantes a la candidatura presidencial, con la reducción de la cantidad de firmas de respaldo que cada uno deberá presentar, ya que desean que todos participen.

Los partidos integrantes de la alianza firmaron ayer sus primeros compromisos, de cara a la presentación de su plataforma electoral 2024-2030.

En conferencia, las secretarías generales de PRI, PAN y PRD adelantaron que la prioridad en la construcción de la plataforma será la voz de la sociedad civil, con el fin de crear un documento que contenga sus necesidades, y para ello se harán foros por cada fuerza política en temas de seguridad, salud, educación, democracia, transparencia, medio ambiente, igualdad y gobierno.

Las propuestas son fortalecer los programas sociales, pues mencionaron que son "intocables", así como tener una educación de calidad con acceso a Internet.

Además, otros aspectos que plantearon son recuperar la paz; tener una vida sin violencia; un sistema de salud de calidad con medicamentos y vacunas; vivienda digna; economía fuerte con mejores oportunidades; desarrollo sustentable y cuidado del

**LAS SECRETARIAS** generales del PRI, PAN y PRD anuncian flexibilización de rúbricas para que todos participen; plantean foros por cada partido; seguridad y salud, algunos de los temas

medio ambiente; instituciones fuertes y democráticas, y una reforma al campo, así como subsidios para los productores.

Otra iniciativa es realizar "la reforma más profunda de la historia", aunque no dieron detalles de lo que significa. La panista Cecilia Patrón Laviada dijo que con esos compromisos desean corregir el rumbo como gobiernos de coalición, pues a pesar de que cada fuerza política que conforma Va por México tiene sus objetivos e ideologías, sumarán por el país.

Además, aseguró que hay muchas posibilidades de que se flexibilicen los requisitos para quienes deseen contender por la candidatura presidencial, como bajar la cantidad de firmas de apoyo que deberán presentar y que en un principio se planteó en un millón, ya que desean que todos participen.

Al tomar la palabra, la secretaria general del PRI, Carolina Viggiano, mencionó que antes de la segunda semana de julio deberán tener un documento base con las iniciativas y propuestas.

"Significa poner fin al presidencialismo e impulsar reformas colegiadas a través de los gobiernos de coalición. Se necesita un país de grandes acuerdos y la gobernabilidad

está en crisis. La debilidad del Gobierno contra el crimen organizado ya es innegable y ya controla 80 por ciento del territorio", dijo.

La funcionaria priista criticó lo que mencionó como el desmantelamiento del sistema de salud, el desdén por la ciencia, el deporte, el campo, y estados y municipios sin presupuestos, y consideró como una simulación el combate a la corrupción.

Como parte de los compromisos suscritos, Adriana Díaz, secretaria general del PRD, mencionó que planteó tener un país más democrático, donde no haya alianzas con los delincuentes.

Tras preguntarles sobre el método de selección de candidato para la oposición, la propuesta de elecciones primarias, quién ha levantado la mano de los aspirantes y cómo va el tema de la participación de la sociedad civil, sólo mencionaron que el lunes 26 de junio presentarán dicho método, sin dar a conocer alguna propuesta, pues aseguraron que siguen platicando.

A pesar de la negativa de Movimiento Ciudadano de sumarse a una coalición para el 2024, comentaron que Va por México seguirá insistiendo en sumar a este instituto político para desbancar a Morena.